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Дорогие друзья! Поздравляю вас с годовщиной освобождения
Калужской области от немецко-фашистских захватчиков.

Эта дата объединяет всех нас, позволяет чувствовать свою со-
причастность к истории своей страны. Мы - дети, внуки, правнуки
героев. Быть их  наследниками - огромная честь и большая ответ-
ственность.

Наш общий долг -  сохранить память о подвигах наших родных,
историческую правду, ее смыслы и ценности и бережно передать
всё это будущим поколениям.

Здоровья, благополучия и мира всем нам, дорогие земляки!
                                      Губернатор Калужской области В.В. ШАПША

17 ñåíòÿáðÿ - Äåíü îñâîáîæäåíèÿ Êàëóæñêîé
îáëàñòè îò íåìåöêî-ôàøèñòñêèõ çàõâàò÷èêîâ

За семь месяцев текущего
года сельхозпроизводители Ка-
лужской области произвели про-
дукции почти на 40 млрд рублей.
Ежегодная выставка-ярмарка
"Калужская осень", прошедшая
13-15 сентября на площадке
спорткомплекса Анненки, позна-
комила калужан с товарами,
производимыми в регионе. Тра-
диционно был представлен ши-
рокий ассортимент молочной и
мясной продукции, мёд, сладос-
ти, предметы интерьера, сувени-
ры. Внимание посетителей при-
влекали ряды с саженцами.
Осень - благоприятное время
для дачных посадок, поэтому на
выставке можно было выбрать
растения для сада на любой вкус.

Отдельная часть выставки по-
священа районам области. Каж-
дый муниципалитет представлял
в павильонах свои достижения.
У одних это изобилие овощей и
фруктов, у других - продукция ме-
стных фермеров, у третьих - дос-
тижения промышленности.

От Куйбышевского района на
выставке были следующие пред-
ставители: ООО "Русский Сыр"- с
дегустацией сыров и сливочного
масла, индивидуальный пред-
приниматель Н.А. Гареева - с ку-
линарными изделиями и индиви-
дуальный предприниматель А.М.
Сизоненко - с саженцами плодо-
вых и декоративных культур.

Также на экспозиции были
продемонстрированы показате-
ли сельхозпредприятий района:
КФХ Архипова, СПК "Жерелево"
и ООО "Брянская мясная компа-
ния". Также здесь можно было
увидеть изделия ручной работы
мастеров-рукодельников и сель-
хозпродукцию, выращенную в
личных подсобных хозяйствах
жителей района.

Специалисты отдела аграр-
ной политики и соцобустройства
села районной администрации
провели мастер-класс по изго-
товлению сувениров "Нарисуй
себе подарок".

Марина КОНОПЛЕВА

Êàëóæñêàÿ îñåíü - 2024

Состояние дорог в некото-
рых сельских поселениях Куй-
бышевского района оставляет
желать лучшего. Например, в
сельском поселении "Село
Бутчино" дорога на деревню
Вороненка.

В этом году местные жите-
ли провели сход граждан с
присутствием заместителя
главы районной администра-
ции Сергея Беляя, на котором
постановили особенно разби-

тые участки дороги подремон-
тировать. На приобретение
необходимого количества ас-
фальтовой крошки около 100
тыс. рублей выделил глава рай-
она Алексей Архипов из
средств муниципального бюд-
жета, выделяемых депутатам
для развития поддержки ини-
циатив жителей и населённых
пунктов Куйбышевского райо-
на по благоустройству террито-
рий. Также администрацией

По решению сельского схода
были закуплены песок и две
водопропускных трубы.

Подремонтировали дорогу
на Вороненку, местами прове-
ли ямочный ремонт в Бутчино и
в Ветьмице. Глава сельской ад-
министрации Вазген Бабалян
благодарит за выполненную ра-
боту МП "Топливообеспечение"
и жителя деревни Ветьмица
Александра Самсонова.

Наш корр.

13 сентября в сельских посе-
лениях Куйбышевского района
прошли памятные мероприя-
тия, приуроченные к 81-й годов-
щине освобождения Калужской
области от немецко-фашистских
захватчиков, сопровождавшие-
ся возложением цветов и вен-
ков к памятникам Великой Оте-
чественной войны.

Наиболее масштабные ми-
тинги прошли в поселке Бетли-
ца, селах Бутчино, Мокрое, Же-
релево и деревне Кузьминичи.

Â Êóéáûøåâñêîì ðàéîíå îòäàëè
äàíü ïàìÿòè ïàâøèì âîèíàì

- 81 год назад на нашей
земле шли ожесточённые
бои, была заплачена великая
цена за освобождение - мно-
гие не вернулись, а те, кому
удалось выжить, вернулись к
разрушенному хозяйству. Се-
годня мы вспоминаем и чтим
тех, кто отстоял нашу сво-
боду, и тех, кто восстановил
народное хозяйство, - труже-
ников тыла. С прискорбием
приходится констатиро-
вать, что в настоящее вре-
мя война у нас на пороге, но
хочется верить военачальни-
кам прошлого, которые ска-
зали: "Наше дело правое, враг
будет разбит, победа будет
за нами!" - так в ходе митинга в
селе Бутчино сказала заведу-
щий отделом соцполитики и
семьи Надежда Трофимова.

Жители поселка Бетлица
традиционно возложили цветы
и венки к памятнику в сквере
Партизанской славы и к Братс-
кой могиле воинов, погибших в
ходе Великой Отечественной
войны на территории Куйбы-
шевского района.

На митинге, состоявшемся у
Братской могилы, настоятель
храма Покрова Пресвятой Бо-
городицы иерей Валерий Агеев
в сослужении с протоиереем
Леонидом Тимашенко отслужил
Литию по усопшим воинам.

Вечная слава героям!

Марина КОНОПЛЕВА

- Во время освобождения
Куйбышевского района три
тысячи солдат, матросов,
офицеров погибли и захороне-
ны на нашей земле. К сожале-
нию, на территории района
уже не осталось в живых ни
одного ветерана Великой
Отечественной войны, но мы
можем им отдать дань уваже-
ния сегодня за то, что они
отстояли независимость на-
шей страны, вышли победи-
телями, позволили нам жить,
трудиться и воспитывать
детей. Прошли десятилетия,
и сегодня снова нависла угро-
за фашизма, опять идут сра-
жения, гибнут люди, страда-
ет мирное население. Не обо-
шла стороной эта война и
Куйбышевский район - к вели-
кому горю, мы тоже хороним
своих земляков. Наша с вами
задача помнить всё, что про-
исходило и происходит сей-
час, и передать это потом-
кам. Пока мы  будем помнить
своих защитников, они будут
жить в веках! - сказал в своей
торжественной речи замести-
тель главы районной админи-
страции Сергей Беляй.

Áëàãîóñòðîéñòâî
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- Все мы родом из детства.
Я считаю, что если ты пацан,
то у тебя должна быть тяга
к оружию. Во-первых, как к
средству защиты себя, близ-
ких, страны, Родины, как бы
пафосно это ни звучало. Во-
вторых, как к довольно-таки
сложному и технически инте-
ресному устройству. Любое
оружие - это настолько раци-
онально устроенный меха-
низм, что сравнение подо-
брать сложно. А любой муж-
чина до конца жизни остаёт-
ся мальчишкой, он всю жизнь
будет играть в игрушки. С
течением жизни игрушки ме-
няются, но суть остаётся. В
"войнушку" в детстве я играл
почти с настоящим ППШ, то
есть верх был, действитель-
но, от боевого пистолета-
пулемёта - эхо войны, допол-
ненный самодельными дере-
вянными частями.

Но ещё была большая охо-
та сделать что-то из чего-
то. Сам по себе я не очень усид-
чивый, но было дело, которое
приковывало меня к стулу на
несколько часов, - моделирова-
ние. В магазинах или даже по-
средством Посылторга при-
обретались наборы пластико-
вых деталек, которые потом
склеивались в вертолёты, са-
молёты, морские суда, танки,
космические корабли.

Когда я был уже студен-
том и жил в Калуге, в продаже
появились более совершен-
ные модели, которые нужно
было раскрашивать и кото-
рые выглядели реалистичнее
моих прежних игрушек. А по-
том мне в руки попал "М-Хоб-
би" - журнал о моделизме, и я
понял, насколько моё творче-
ство незатейливо, все мои
модели померкли в моих гла-
зах. На какое-то время я даже
подумал, что не буду больше
этим заниматься, но потом
творческий зуд возобновился
с новой силой - и я всерьез за-
нялся моделированием тан-
ков. На тот момент возраст
подходил уже к тридцати го-
дам, то есть я был уже состо-
явшимся человеком и мог себе
позволить более солидный
набор. Со временем собра-
лась приличная коллекция,
предпочтение отдавал оте-
чественным моделям, попут-
но стал изучать историю
танкостроения.

Но это всё - лирика, так ска-
зать, оттачивание мелкой мо-
торики, а вот когда в нашу
жизнь вошёл интернет и я уви-

Èãðóøêè âçðîñëîãî ÷åëîâåêà

дел, какие маке-
ты и даже копии
с т р е л к о в о г о
оружия люди де-
лают в домашних
условиях, возник-
ло какое-то под-
спудное желание,
которое никак не
могло сформиро-
ваться. А потом
возникло момен-
тально. Мой сын
Дима пяти лет
от роду попро-
сился в компанию
уличных пацанов
поиграть в "вой-
нушку", а ему от-
ветили, что без

оружия не берут, ну и пришёл
ко мне.

Не откладывая в долгий
ящик, я ему тут же смастерил
из куска доски винтовку Моси-
на. Эта винтовка вызвала за-
висть у пацанов, потому что,
каким бы навороченным ни был
пластиковый пистолет, де-
ревянная винтовка всё равно
в приоритете, теплее что
ли, роднее… Не только появи-
лась зависть, но и новая

просьба-ультиматум, что
игра не начнётся, пока весь
отряд не будет вооружён,
даже назвали конкретные
марки автоматов и винтовок.
Сделал. Конечно же, это были
убогие карикатуры, потому
что изготовлены "бегом" и
"на коленке", но ребятня была
рада, а меня "зацепило". Изу-
чил массу информации, сам со-
ставил чертежи в таком мас-
штабе, чтобы подошло имен-
но ребёнку, и сделал для сына
пулемёт Дегтярёва. Дима к
"войнушке" охладел, а вот у
меня это превратилось в
страсть. Со временем я ему
всё-таки сделал небольшую
коллекцию пистолетов.

Первым и, по моему мне-
нию, лучшим у меня получился
немецкий пулемёт MG-34. В
этого первенца я вложил всё
своё терпение и усидчивость,
работал почти год и до сих
пор считаю его идеальным. А
потом я влюбился в автома-
ты Калашникова. В интерне-
те нашёл канал самобытно-
го мастера, который публи-
кует чертежи, даёт рекомен-
дации. И всё-таки большее
удовлетворение доставляет
работа, которую сделал сам
от начала до конца. Если есть
возможность пройтись по

образцу с "сантиметром" -
это здорово, если нет, то
что-то моё внутреннее, ко-
торое видит больше, чем
глаз, запоминает и помогает
потом, как Микеладжело, от-
секать всё лишнее. Не всё
получается с первого раза и
идеально, потому что скопи-
ровать металл в пластике и
дереве сложнее из-за разной
толщины исходного матери-
ала и его пластичности.

В дело идёт, действитель-
но, бросовый материал: дере-
вянные обрезки,  куски канали-
зационных и водопроводных
труб, затирочной сетки, пла-
стиковых тарелок, крышечки
от аптечных препаратов,
пластиковые бутылки, поку-
паются только краска и клей,
да и тот наипростейший -
ПВА, суперклей и "эпоксидка". У
меня имеется набор необходи-
мых инструментов: электро-
лобзик, болгарка, шлифоваль-
ная машинка, сверлильный
станок, бормашинка с шлифо-
вальными насадками, но я боль-
ше люблю работать руками.
Да, так дольше, но точнее и ка-
чественнее, да и работа вы-

ходит на уровень медитации.
За эти годы сделано было

немало экземпляров, даже доч-
ка повесила у себя в комнате
АКМ в розовом цвете, много
разошлось в качестве подар-
ков, потому что, когда ви-
дишь, как у близкого человека
загорелись глаза, отказать
уже невозможно.

Теперь я планирую для шко-
лы сделать ещё 7-8 основных
модификаций автомата Ка-
лашникова, тем более ввели
новый предмет ОБЗР и ребя-
там очень интересно. Наш
"калашников" признан во всём
мире - это факт, потому что
он практически безотказ-
ный, гений мастера состоит
в том, что он умудрился сде-
лать тяжёлые детали и мак-
симальные зазоры, которым
не страшны какие бы то ни
было загрязнения. Я уверен,
что этот автомат будет
востребован ещё не одну
сотню лет, и мне хочется,
чтоб наши дети имели о нём
представление.

Надо помнить всегда, что
убивает человек, а не авто-
мат Калашникова, а оружие -
это искусство!

Записала
Марина КОНОПЛЕВА

Не у каждого человека в жизни есть хобби, которое он пронёс через всю жизнь
и которое приносит настоящее удовольствие, и не только самому человеку, но и
окружающим. У учителя Мокровской средней школы Игоря Герлюка хобби несколь-
ко специфичное - он изготавливает из бросового материала макеты боевого ору-
жия, которые можно отличить от настоящего лишь при ближайшем рассмотрении.
Игорь Витальевич рассказал, с чего началось это его увлечение.

Îôèöèàëüíî

Пресс-служба Губернатора и Правительства
Калужской области

Официальная информация доступна на сайте
областной администрации: www.admoblkaluga.ru

Глава региона обсудил с новым директором "Ка-
лугаэнерго" перспективы развития энергокомплек-
са области

12 сентября губернатор Владислав Шапша провёл рабочую
встречу с директором филиала ПАО "Россети Центр и Привол-
жье" - "Калугаэнерго" Алексеем Лебедевым, недавно вступившим
в должность.

Владислав Шапша поздравил Алексея Лебедева с назначени-
ем, подчеркнув, что от состояния энергокомплекса зависит мно-
гое, в первую очередь, экономика, реализация новых инвестици-
онных проектов, благополучие жителей. За 8 месяцев этого года
энергопотребление в области увеличилось на 6,2%, что является
показателем растущих потребностей промышленности. Обсуж-
далась подготовка к отопительному сезону. В частности, речь шла
о выполнении "Калугаэнерго" ремонтной и инвестиционной про-
грамм.

Согласно новому федеральному законодательству филиал
"Калугаэнерго" получил статус системообразующей территориаль-
ной сетевой компании, что позволит принять дополнительные
меры по снижению аварийности на сетях, сократить время их
устранения.

Владислав Шапша поручил руководителю компании особое
внимание уделить состоянию сетей в тех населенных пунктах, где
во время непогоды уже были перебои со светом. А также совме-
стно с ЦУР обеспечить обратную связь с жителями и информиро-
вание их в случае нештатных ситуаций. Речь также шла об обеспе-
чении растущих потребностей промышленности в новых энерго-
мощностях. В том числе для новой площадки ОЭЗ "Калуга" в Бабы-
нинском районе, где развивается региональный фармкластер.

Особое внимание в ходе встречи было уделено организа-
ции антитеррористической защищённости объектов энерго-
комплекса.

"Я желаю вам успехов. Работа предстоит напряжённая. И ваша
задача - не допустить сбоев в работе объектов жизнеобеспече-
ния", - акцентировал внимание Владислав Шапша, обращаясь к
Алексею Лебедеву.

Карина Башкатова поручила повысить информи-
рованность населения о проводимой в регионе ан-
тикоррупционной работе

11 сентября в Калуге под председательством заместителя гу-
бернатора - руководителя администрации губернатора области
Карины Башкатовой состоялось заседание областной комиссии
по координации работы по противодействию коррупции. В нём
приняли участие председатель регионального Законодательно-
го Собрания Геннадий Новосельцев, руководители ряда мини-
стерств, территориальных подразделений федеральных органов
власти и администраций муниципальных образований области.

Обращаясь к присутствующим, Карина Башкатова отметила:
"Российское антикоррупционное законодательство продолжает
совершенствоваться. Появляются новые инструменты противо-
действия коррупции, расширяется круг обязанностей должност-
ных лиц. Одно из ключевых направлений - профилактическая ра-
бота".

Участники заседания обсудили меры по повышению эффек-
тивности антикоррупционной деятельности в Городской управе
Калуги и министерстве экономического развития и промышлен-
ности области. Здесь, в частности, на регулярной основе прово-
дятся разъяснительные мероприятия антикоррупционного зако-
нодательства, в том числе индивидуального характера. Осуществ-
ляется контроль достоверности и полноты сведений о доходах,
представленных служащими, анализируются сведения на пред-
мет выявления фактов наличия возможного конфликта интере-
сов. Отдельное внимание уделяется профилактике коррупцион-
ных правонарушений в подведомственных учреждениях.

Контроль за расходами также осуществляется отделом по про-
филактике коррупционных правонарушений Администрации гу-
бернатора области в тесном взаимодействии с прокуратурой ре-
гиона.

"Для оптимизации процесса необходимо добиваться от слу-
жащих корректного заполнения справок о доходах. В них должны
быть точно отражены приобретаемые недвижимое имущество,
транспортные средства, ценные бумаги", - акцентировала внима-
ние Карина Башкатова, обратившись к руководителям мини-
стерств и муниципалитетов.

Заместитель губернатора особо подчеркнула, что в современ-
ных условиях граждане ожидают от власти конкретных шагов по
устранению выявленных коррупционных правонарушений. Об этом
свидетельствуют в том числе результаты последнего социологи-
ческого исследования. Согласно им жители области видят работу
региональных властей, однако считают, что необходимо прило-
жить больше усилий в борьбе с коррупцией.

По мнению Карины Башкатовой, следует повысить информи-
рованность населения не только о проводимой органами власти
работе по профилактике и противодействию коррупции, но и о
внедрении новых решений, которые исключают коррупционную
составляющую: "Например, практически все государственные и
муниципальные услуги предоставляются в электронном виде или
через МФЦ, поэтому необходимо показывать положительные
изменения в деятельности ведомств и муниципалитетов".
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Çàëîã íàøåé áåññìåðòíîé ïàìÿòè
митинга иерей Александр.

- Великая Отечественная
война - это трагический пе-
риод в истории нашего госу-
дарства, - сказал он. - Её от-
голоски более 80 лет отра-
жаются в наших душах. Мы
должны пронести не толь-
ко в себе эти тяжелые собы-
тия, но и передать память
о них своим ближним. Церковь
всегда свято хранит эту па-
мять и будет всегда воспи-
тывать в таком духе и дру-
гие поколения, стараясь до-
нести её отголоски и до ны-
нешней молодежи. И при
этом им следует прививать
не наигранный, а самый на-
стоящий,  реальный патри-
отизм. Пусть Господь упоко-
ит души павших воинов и да-
рует им всем Царство небес-
ное. Храни вас всех Господь!

Ведущий Игорь Корнилов
предоставил слово главе ад-
министрации Куйбышевского
района Сергею Макридову.
Поздравив от лица жителей
Куйбышевского района всех
присутствующих на торже-
ственном митинге гостей, он
особо отметил, что Безымян-
ная высота как особое место
не только Куйбышевского
района, но и всей Калужской
области стала своеобразным
узлом, где поддерживаются
прочные  патриотические
связи со многими регионами
страны, и в частности с горо-
дом Новосибирском, откуда
призывались воины, павшие
при ночном штурме этой вы-
соты.  Все последующие годы
Безымянная высота дополня-
ла множество новых патрио-
тических событий, встреч.

Довольно поучительным и
широким по своему охвату как
прошедших событий в годы
войны, так и  сегодняшних
было выступление Анатолия
Исаченко. По личному опыту
он, человек, прошедший мно-
жество локальных конфлик-
тов как во многих зарубежных
странах, так и в нашей стра-
не, особенно в Закавказском
регионе, прекрасно знает ис-
токи мужества, проявляемо-
го нашими воинами. Поэтому
в своем выступлении он сра-
зу отметил, что нет на земле
страны, которая бы имела
свои Брестскую крепость ,
Сталинград, Ленинград, дру-
гие важнейшие рубежи в
схватках с озверевшим вра-
гом. По словам Анатолия Ми-
хайловича, ни в одной стра-
не мира, где шли какие-то
войны, не было выявлено на
прокопченных от взрывов
снарядов кирпичных стенах
ни одной надписи, написан-
ной кровью, сродни обнару-
женной в одном из подвалов
Брестской крепости: "Я уми-
раю, но не сдаюсь". Такие
мужество и  жертвенность
присущи только одной нации
в мире - русским. А все про-
живающие народности в Рос-
сии по традиции считаются
тоже русскими. Но ничто в
мире не делалось просто
так. Для этого следует прило-
жить немалые усилия, и
прежде всего духовного каче-
ства. Как происходит сегодня
на землях Донбасса и смеж-
ных с ним территориях. Там
наши воины защищают нашу
православную веру, русский
язык, нашу культуру. Все мы
должны быть более едины. В
это сложное время надо за-
быть обиды, распри, какие-то
претензии. Причем сделать

это нужно сегодня. Завтра бу-
дет уже поздно. Нужно быть
достойными памяти наших
прадедов, дедов, отцов! Ибо
залог бессмертия - наша па-
мять!

Последним на торже-
ственном митинге слово для
выступления было представ-
лено заместителю команди-
ра роты 51-го воздушно-де-
сантного полка 106-й ВДД
младшему лейтенанту Кирил-
лу Гревцову. В своем выступ-
лении Кирилл Гревцов был
предельно краток.

- Дорогие друзья, уважае-
мые гости! - сказал молодой
офицер-десантник. - Поздрав-
ляю вас с 81-й годовщиной
освобождения Калужской об-
ласти. Мы никогда не долж-
ны забывать о прошедших

годах войны, историю нашей
страны. Надо помнить всех,
кто сражался за нашу Роди-
ну. Сегодня мы вновь повто-
ряем историю нашего стар-
шего поколения, участвуя в
специальной военной опера-
ции, уничтожая  фашистс-
кую гадину и её пособников,
не давая врагу воплотить
свои коварные планы. Ведь
наше дело правое! Враг бу-
дет разбит! Победа будет
за нами!

На Безымянной высоте
была объявлена Минута мол-
чания, во время которой над
мемориалом раздался воин-
ский салют, данный воинами
106-й воздушно-десантной ди-
визии ВДВ РФ. Как своеобраз-
ный итог торжественного ми-
тинга прозвучали слова, ска-
занные ведущим Игорем Кор-
ниловым:

- Навсегда вошли в исто-
рию подвиги воинов у Ильин-
ских рубежей, на Зайцевой
горе, Безымянной высоте, у
деревни Хлуднево Думиничс-
кого района и в других значи-
мых местах на карте регио-
на. Эти подвиги запечатле-
ны на фотографиях, в пись-
мах , дневниках, хрониках.
Они красноречивее всяких
слов говорят нам, живущим
сегодня, об ужасах войны и

самоотверженности совет-
ских солдат. Пусть траги-
ческие события Великой
Отечественной войны все
дальше уходят от нас  в
глубь истории, но мы, по-
томки народа-победителя,
обязаны сохранить и пере-
дать правду нашим детям!

После этих слов торже-
ственный митинг объявляет-
ся закрытым. Звучит Гимн Рос-
сийской Федерации.

Вновь продолжилось воз-
ложение цветов к огню Славы.

По окончании митинга на
Безымянной высоте выступ-
лениями солистов Калужской
областной филармонии и лю-
бительских коллективов про-
должилась концертная про-
грамма, в заключение кото-
рой для присутствующих выс-

тупила заслуженная артистка
России Лидия Музалева.

Многие гости, приехавшие
из других мест, Дмитрий Яку-
шев из Брянска, дед которо-
го Дмитрий Шляхов погиб при
штурме высоты в сентябре
1943 года, Людмила Аврамец,
тоже из Брянска, - племянни-
ца павшего на высоте Нико-
лая Голенкина, посетили
бывшее захоронение воинов-
сибиряков, возложили буке-
ты цветов. И при этом все они
выразили как бы одинаковую
в своей духовной основе
мысль, говорящую о том, что
Безымянная высота в Куйбы-
шевском районе давно стала
для них близкой и родной.

- Бывая на этом святом
месте, - с особым чувством
заметила Людмила Влади-
мировна, - хочется гово-
рить только о хорошем и,
вспоминая подвиги своих де-
дов, верить в лучшее, что
все наши проблемы и поли-
тические сложности рано
или поздно будут решены.
И, несмотря на какую-то
вроде бы кажущуюся безыс-
ходность, у нас есть осно-
вания для жизненного опти-
мизма. Ведь мы - русские. А
значит, можем все.

Николай ХУДЯКОВ

По-летнему теплым днем
14 сентября на мемориале
"Безымянная высота" состоя-
лось большое патриотичес-
кое мероприятие областного
уровня, посвященное 81-й го-
довщине освобождения Ка-
лужской области от немецко-
фашистской оккупации.

Еще задолго до проведе-
ния этого праздника его орга-
низаторы - работники адми-
нистрации Куйбышевского
района позаботились о дол-
жном порядке на всей терри-
тории мемориала. А в назна-
ченный день с раннего утра
все было готово к его торже-
ственному началу. Работали
музей Боевой славы мемори-
ала, у аналоя Православной
часовни уже были зажжены
свечи в память павших на вы-

соте героев. Вкусным паром
приглашала желающих отве-
дать горячей каши полевая
солдатская кухня. Работала
выставка боевой техники. У
мемориала был расставлен
Почетный караул, который с
армейской четкостью выпол-
нили воины 51-го парашютно-
десантного полка 106-й гвар-
дейской Тульской воздушно-
десантной дивизии.

До начала торжественного
митинга на специальной пло-
щадке была обустроена про-
сторная сцена, на которой до
начала митинга выступил
мужской хор Калужской обла-
стной филармонии.

Ровно в полдень прозвуча-
ли фанфары. На сценическую
площадку мемориала под-
нялся ведущий Игорь Корни-
лов.

- Дорогие друзья, уважае-
мые гости и все присут-
ствующие на нашем торже-
ственном мероприятии! -
сказал он. - Великая Отече-
ственная война - это особая
глава в истории нашего го-
сударства. Сейчас мы нахо-
димся на месте последнего
крупного боя на Калужской
земле. Именно здесь в ночь с
13 на 14 сентября 1943 года
всего 18 советских солдат
вступили в бой против двух-
сот фашистов, оседлавших
дорогу на соседнюю Смолен-
скую область. 17 сентября
область была окончательно
освобождена от фашистов.
С 2013 года этот день стал
официальной датой - Днем
освобождения Калужской об-
ласти от немецко-фашист-
ских захватчиков. В преддве-
рии 81-й годовщины осво-
бождения нашей малой роди-
ны от коричневой чумы жи-
тели области и гости со-
брались здесь, чтобы по-
чтить память наших вои-
нов, отдавших свои жизни за
всех нас. Приглашаем почет-
ных гостей возложить цве-

ты к огню Славы мемориала
"Безымянная высота".

Началось возложение вен-
ков и цветов. А затем ведущий
объявил о начале Литии по
погибшим защитникам Отече-
ства. Её совершил Благочин-
ный города Кирова иерей
Александр Рябов.

По завершении Литии на
сценическую площадку мемо-
риала были приглашены за-
меститель Губернатора Ка-
лужской области Константин
Горобцов, Благочинный горо-
да Кирова иерей Александр
Рябов, глава администрации
Куйбышевского района Сер-
гей Макридов, председатель
Калужской общественной
организации ветеранов вой-
ны, труда, Вооруженных Сил
и правоохранительных орга-

нов Анатолий Исаченко. И как
только эти уважаемые люди
поднялись на сцену, ведущий
объявил о начале торже-
ственного митинга, посвящен-
ного 81-й годовщине освобож-
дения Калужской области.
Прозвучал Гимн Российской
Федерации.

Первым к микрофону для
выступления был приглашен
Константин Горобцов.

- Уважаемые калужане,
уважаемые ветераны, гос-
ти! В этот день 81 год на-
зад Калужская земля была ос-
вобождена от немецко-фа-
шистских захватчиков. На
этом священном месте мы
собираемся каждый год, что-
бы почтить память павших
на этой высоте воинов. Куй-
бышевский район - один из
самых удаленных в Калужской
области. Он первым принял
на себя удар фашистов и
последним был освобожден
от них. Этот день победы
нашей малой родины, кото-
рая особенно дорога тем,
кто здесь родился, живет,
трудится. Не зря говорят,
что последний бой - он труд-
ный самый. Именно здесь, в
тылу врага, восемнадцать
мужественных воинов овла-
дели этой важной высотой
в стратегическом отноше-
нии. В каждом районе нашей
области есть немало подоб-
ных мест - образцов воинс-
кой доблести и солдатско-
го мужества. Всего их насчи-
тывается 589. На Безымян-
ной высоте есть дерево
Мира, у которого хранится
священный грунт, собран-
ный со всех тех героических
мест. Нам остается по-
мнить, где совершили подви-
ги наши воины. Вечная па-
мять нашим героям! А всех
вас поздравляю с этим боль-
шим праздником.

С такими же проникновен-
ными словами обратился к
участникам торжественного

Уже с утра на территории мемориального комплекса была
организована выставка военной техники, был открыт для по-
сещений музей, работала солдатская полевая кухня. С кон-
цертной программой выступил мужской хор Калужской обла-
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Скорость приземного ветра, м/с       3       1                 1
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На правах рекламы

Куйбышевский район пред-
ставляли две школы - Лужниц-
кая основная и Бутчинская
средняя. Лужницкая школа
выбрала номинацию, основы-
ваясь на том, что 2024 год в Рос-
сии объявлен Годом семьи. На
выставочной экспозиции в но-
минации "Мой выбор профес-
сии" были представлены семьи,
занимающиеся овощеводством
и животноводством. Это семьи,
где главной ценностью в воспи-
тании детей является совмест-
ный труд, когда у детей в про-
цессе взросления есть жела-
ние быть рядом с родителями
и помогать им во всём.

Бутчинская школа выбрала
номинацию "Декоративное
цветоводство и ландшафтный
дизайн". У этих участников ока-

Ìû ñíîâà â òðîéêå ëèäåðîâ!

зались богатая фантазия и
большое чувство прекрасного,
которые бросались в глаза
фантазийными композициями
на местности и мастерски со-
ставленными букетами. Ребя-
та не только защитили свою
выставку, но и с честью ответи-
ли на каверзные вопросы
жюри.

В итоге обе школы заняли
третьи места в своих номина-
циях. Участие и победа в этом
конкурсе даёт ребятам не толь-
ко гордость за свою школу и са-
мих себя, но и ещё массу зна-
ний при обмене опытом, но-
вые знакомства с интересны-
ми людьми - единомышленни-
ками в уважительном отноше-
нии к своей земле.

Марина КОНОПЛЕВА

10 сентября в эколого-биологическом центре города Ка-
луги состоялась 24-я областная выставка-ярмарка про-
дукции, выращенной на учебно-опытных участках, - "Юн-
нат - 2024". В этом конкурсе принимают участие детские
сады, школы, техникумы Калуги и области. Юннаты пред-
ставляют на конкурс выращенные своими руками овощи и
фрукты, составляют флористические композиции, гото-
вят различные кушанья для дегустации. В этом году учас-
тие приняло 35 образовательных учреждений.

Занятие провёл представи-
тель Калужского отделения
ПАО СБЕРБАНК Дмитрий Ни-
чеговский. Он подробно рас-
сказал слушателям о следую-
щем: какими способами мо-
шенники пытаются нас обма-
нуть; какие методы использу-
ют в данный момент; как нуж-
но себя вести и о чем помнить,
чтобы не поддаться на уловки
мошенников; как осуществля-
ется атака кибермошенников
по телефону; какие распрост-
раненные фразы используют
мошенники; что такое фишинг.

Практически все участники
вспомнили, что сталкивались
с атаками мошенников, не все-
гда было просто их распоз-

Â Êóéáûøåâñêîì ðàéîíå ïðîâåëè
çàíÿòèå ïî ôèíàíñîâîé ãðàìîòíîñòè

нать, так как они представля-
лись сотрудниками банка.

- Проведение такого заня-
тия назрело давно, так как в
последние годы участились
случаи потери гражданами
своих денег после общения с
такими преступниками. Мы
тоже работаем с личными
данными граждан, в том чис-
ле и банковскими; мошенники
могут действовать и от на-
шего имени, поэтому и хоте-
ли донести информацию, ко-
торая обезопасит наших
граждан, - отметила директор
ЦЗН Куйбышевского и Спас-
Деменского районов Людми-
ла Воробьева.

Марина КОНОПЛЕВА

10 сентября в ЦЗН Куйбышевского и Спас-Деменс-
кого районов в поселке Бетлица состоялось мероп-
риятие по финансовой грамотности "Скажи мошен-
никам нет".

На территории Куйбышевс-
кого района уже несколько лет
идет замена систем водоснаб-
жения по всем сельским по-
селениям. Для улучшения ка-
чества питьевой воды строят-
ся новые водопроводы и ме-
няются водопроводные трубы.

С учетом того, что в нашей
природной воде имеются  раз-
личные примеси, где-то ее ка-
чество не проходит санитар-
ные нормы, Калугаоблводока-
налом принято решение уста-
навливать станции очистки на
системах централизованного
водоснабжения.

В настоящее время на тер-
ритории Куйбышевского райо-
на  работают станции по очис-
тке воды в д. Ветьмица, с. Бут-
чино, д. Зимницы, с. Троицкое.
Две самые объёмные станции
с декабря 2023 года установ-
лены и успешно работают в
Бетлице.

Недавно Калугаоблводока-

Вода без примесей -
залог здоровья

нал запустил еще одну мо-
дульную станцию очистки
воды в Кузьминичах. В насто-
ящее время в пусконаладоч-
ной работе находится станция
в д. Лужница. Все пусконала-
дочные работы строители
планируют завершить к концу
2024 года.

Способ очистки и произво-
дительность технологического
оборудования каждой станции
рассчитываются индивидуаль-
но под химический состав при-
родной воды данной местнос-
ти. Высокая эффективность
работы, современное обору-
дование, автоматизированная
система позволяют обеспечи-
вать жителей качественной
питьевой водой, соответствую-
щей всем санитарно-эпидеми-
ологическим требованиям.
Жители этих населенных пун-
ктов смогут оценить качество
воды без примесей.

Вера МАРТЫНОВА

В рамках региональной программы "Чистая вода"
Калугаоблводоканал  продолжает устанавливать
модульные станции водоочистки в небольших на-
селенных пунктах.

Региональная программа

Сегодня 18 сентября
СРЕДА

Восход солнца - 6.08
Заход - 18.41

Долгота дня - 12.32

22 сентября в 13.00 часов
на рынке продажа кур-не-
сушек разных пород.

Тел. 8-953-272-05-35.

Брянская распродажа

В понедельник, 23 сен-
тября, на рынке поселка
Бетлица состоится распро-
дажа мужской, женской
одежды, женских курток и
пальто (размеры от 46 до
68), нижнего белья, носков,
постельного белья, поду-
шек, одеял, покрывал, поло-
тенец, пледов, сумок и др.

Большой выбор женских
платьев, кофт и халатов. Но-
вое поступление товара.

Ждем вас с 9.00 до 13.00.

Отдел образования,
профсоюз, коллектив Луж-
ницкой школы выражают
искренние соболезнова-
ния Шугаевой Маргарите
Александровне в связи с
трагической гибелью уче-
ницы 2 класса

ШУГАЕВОЙ Василисы.

Продается доска дубо-
вая, 3 м. Цена 12000 руб.

Тел. 8-903-813-51-53.

Продаются молодые пе-
тушки от породистых кур.

Тел. 8-953-319-79-64.

Особенности осуществления
земельного контроля

в 2024 году
18.09.2024 с 10.00 до 12.00

часов в Управлении Росреест-
ра по Калужской области состо-
ится телефонная консультация
в режиме "горячая линия" на
тему: "Особенности осуществ-
ления земельного контроля в
2024 году".

На вопросы жителей Калуж-
ского региона, касающиеся со-
блюдения требований земель-
ного законодательства, профи-
лактики и предупреждения на-
рушений в сфере земельного
законодательства и мер ответ-
ственности за такие нарушения,
ответит заместитель начальни-
ка отдела государственного зе-
мельного надзора Управления
Росреестра по Калужской обла-
сти Корунов Владимир Всево-
лодович.

Телефон "горячей линии":
8 (4842) 57-63-96.

Материал подготовлен
Управлением Росреестра

по Калужской области

"Горячая линия"
калужского Росреестра


